

Nuestros Grupos

Microbiología del Medio Acuático



ALICIA ESTÉVEZ TORANZO

Presidenta del Grupo

Entre el 15 y el 30 de marzo de este año ha tenido lugar la votación para la renovación de la Junta Directiva del Grupo Especializado del Medio Acuático de la SEM. Renovaban sus cargos, la presidenta, secretario y tesorera. Han participado 69 miembros del Grupo lo que supone un 38% de participación. Despues de la proclamación oficial de los resultados que tuvo lugar el 31 de marzo, la nueva Junta Directiva del grupo ha quedado compuesta por:

- **Presidenta:** Alicia Estévez Toranzo (Univ. de Santiago de Compostela)
- **Vicepresidenta:** Esther García Rosado (Univ. de Málaga)
- **Secretario:** Manuel L. Lemos Ramos (Univ. de Santiago de Compostela)
- **Tesorera:** Consuelo Esteve Sánchez (Univ. de Valencia)
- **Vocales:**
 - Inés Arana Basabe (Univ. del País Vasco)
 - Manuel Martínez García (Univ. de Alicante)
 - María José Pérez Álvarez (Univ. de Vigo)
 - Inmaculada Solís Andrés (Empresa IPROMA, Comunidad Valenciana)

Felicitamos a todos los candidatos elegidos a los puestos a los que optaban y le damos la bienvenida a la Junta Directiva. Asimismo, expresamos nuestro más sincero agradecimiento a los miembros de

la Junta salientes, Rosa Mª Pintó, Teresa Pérez Nieto, Inmaculada Llamas y Rocío Pérez Recuerda, por la magnífica labor realizada durante estos años.

La nueva Junta Directiva del grupo ha aprobado otorgar un total de 4 Premios de 250 € cada uno, a las mejores comunicaciones presentadas en formato oral (2 premios) y en formato póster (2 premios) dentro del XXIX Congreso Nacional de Microbiología, en Burgos.

lebraremos la XIV Reunión de Microbiología Molecular en Santander. En esta ocasión la organización correrá a cargo de investigadores del Instituto de Biomedicina y Biotecnología de Cantabria (IBBTEC), a los que agradecemos su disposición para asumir esta tarea. Como ya es tradicional, nuestras reuniones están abiertas a todos los microbiólogos interesados en acercamientos de microbiología molecular, sean o no socios del grupo, por lo que os animamos a todos a participar en las mismas y/o a asociaros al grupo.

Tras el inesperado fallecimiento en agosto de 2022 de Pepe Casadesús, miembro fundador y primer presidente de nuestro grupo, hemos organizado junto con la Universidad de Sevilla un simposio-homenaje titulado "Current Topics in Bacterial Genetics: lessons from Josep Casadesús' legacy", que se recoge más ampliamente en una reseña en este mismo número. Las presentaciones de los participantes nos dieron la oportunidad de reflexionar sobre la influencia que Pepe ha tenido en el desarrollo profesional de muchos microbiólogos españoles. Tal como recogía uno de sus estudiantes de doctorado, "Nosotros somos el legado de Pepe". Este es también el sentimiento de los miembros del grupo de Microbiología Molecular, que siempre le fue tan querido y a cuyo desarrollo contribuyó de manera muy especial.

Me gustaría aprovechar estas líneas para recordar los distintos canales de comunicación y difusión que tenemos a disposición de los socios. Para difundir noticias u ofertas de interés a todos los socios a través de nuestra lista de difusión (Tablón MicroMol), debéis enviarlas preferentemente a la dirección tablonmicromol@semicrobiologia.org o directamente al correo de nuestro secretario framoss@us.es. Os animo también a enviar a través de nuestro secretario la información de vuestros grupos para incluirla o actualizarla en nuestra sección de la web de la SEM (<https://www.semicrobiologia.org/grupos-especializados/microbiologia-molecular>). Disponemos también de una cuenta de Twitter, [@MicroMolSEM](https://twitter.com/MicroMolSEM), que os animo a seguir. Por último, nos gustaría pedir a todos los socios que difundáis entre vuestros colegas la posibilidad de asociarse a nuestro grupo especializado, con el objetivo de llegar en un futuro próximo a la simbólica cifra de 500 socios. Una de nuestras señas de identidad ha sido siempre el fomento de la participación de nuestros socios más jóvenes en todas las actividades que organizamos, particularmente en las reuniones bianuales cuyo programa está fundamentalmente constituido por estudiantes de doctorado, por lo que os animo a promover la asociación de jóvenes microbiólogos interesados en la Microbiología Molecular.

Microbiología Molecular



ALICIA MARÍA MURO PASTOR

Presidenta del Grupo

El pasado mes de noviembre se constituyó la nueva Junta Directiva del grupo, que tengo el honor de presidir, y que incluye a José Antonio Escudero (vicepresidente), Mari Trini Gallegos (tesorera), Francisco Ramos (secretario) y, como vocales, a Carmen Beuzón, Jesús Gonzalo, Bruno González, Álvaro San Millán, Alejandro Toledo y Eduard Torrents, a los que agradezco su disponibilidad para esta labor. Quisiera agradecer también la confianza depositada en nosotros por los socios del grupo y ponernos a su disposición para todo lo que puedan necesitar. Nuestro objetivo es seguir trabajando al servicio de un grupo transversal que cuenta con 462 socios en el momento de escribir estas líneas e incluye prácticamente todos los ámbitos de la microbiología. Aprovecho esta ocasión para agradecer su trabajo a la anterior Junta Directiva, presidida por Adela González de la Campa.

En septiembre de 2022 celebramos la XIII Reunión de Microbiología Molecular, que fue magníficamente organizada en Granada por un grupo de socios encabezado por Mari Trini Gallegos y que contó con 180 participantes. Siguiendo con nuestra tradicional alternancia geográfica, en junio de 2024 ce-